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ATA DA 2ª SESSÃO (1ª ORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E 1 

EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. 2 

Aos 30 (trinta) dias do mês de março de 2022 (dois mil e vinte dois), às 08h30 (oito 3 

horas e trinta minutos), reuniram-se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e 4 

Extensão – CEPE pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme regulamento pela 5 

Resolução N° 002/2020 REITORIA – Unespar, para as atividades administrativas 6 

realizadas durante o período de isolamento social para enfretamento à pandemia do 7 

novo Coronavírus, de acordo com a lista de presença anexa, a fim de deliberar sobre 8 

a pauta prevista na Convocação n° 002/2022. O Gabinete da Reitoria recebeu a 9 

justificativa da ausência dos conselheiros: Thaene Lebkuchen, Andréa Lúcia Sério 10 

Bertoldi, Letícia Martins e Fábio J. Souza. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 1ª 11 

Sessão Extraordinária de 2022. 2. Comunicações. II. Ordem do dia: 3. itens da pauta 12 

enviados aos conselheiros e publicados no site da Unespar. EM REGIME DE 13 

DISCUSSÃO A PAUTA: a conselheira Marlete dos Anjos Silva Schaffrath solicitou 14 

a retirada dos itens 3, 15 e 16. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: aprovada por 15 

unanimidade. I. Expediente: 1. Aprovação da Ata da 1ª Sessão Extraordinária de 16 

2022. EM REGIME DE DISCUSSÃO A ATA: sem manifestação. EM REGIME DE 17 

VOTAÇÃO A ATA: aprovada por unanimidade. 2. Comunicações: o conselheiro 18 

Adalberto Dias de Souza convidou os conselheiros para o I Congresso Latino-19 

Americano de Pesquisa e Extensão a ser realizado no Campus de Campo Mourão, o 20 

qual tem como proposta de ser um espaço para disseminação da Pesquisa. Também, 21 

reforçou o pedido às Direções de Centro para indicação de membros a fim de 22 

recompor os Comitês de Apoio às Pessoas em Situação de Risco Social. A 23 

conselheira Rosimeiri Darc Cardoso reafirmou a importância da discussão sobre a 24 

atualização do Regulamento de Extensão, salientando a necessidade da ampla 25 

divulgação e debate. Após, a Presidente, Prof.ª Salete Paulina Machado Sirino, 26 

informou que houve a aprovação, pelo Conselho de Administração e Finanças (CAD), 27 

do aumento em 100% (cem por cento) das bolsas de permanência e de bolsas de 28 

monitoria, e, atendendo à demanda da PRPPG, 50% (cinquenta por cento) da cota 29 

institucional de bolsas de Iniciação Científica. Após, reforçou a relevância dessa ação 30 

no atual período socioeconômico na sociedade. Relembrou e felicitou, também, a 31 

aprovação do curso em Bacharelado em Direito no Campus de Apucarana. Salientou 32 
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o comprometimento da gestão em prol da criação da Pró-Reitoria de Políticas 33 

Estudantis e Direitos Humanos, PROPEDH. Ademais, comunicou o trabalho realizado 34 

pela Reitoria junto aos deputados para viabilização de emendas de bancada, o qual 35 

se iniciou no ano passado, informando que pautando na equidade e na isonomia, os 36 

esforços foram para atender demandas de todos os campi. Salientou que todo o 37 

desenvolvimento dessas ações foi transparente a todas e a todos e validou a 38 

importância da divulgação dos aprimoramentos em prol da universidade. Finalizando, 39 

ressaltou ações junto à SETI com vistas ao aumento de horas para contratação de 40 

Docentes (CRES). II. Ordem do dia: 4. Discussão e deliberação sobre o 41 

Regulamento de Periódicos da Unespar, que tem por finalidade instruir e 42 

disciplinar as práticas editoriais dos Periódicos Online da Unespar. (Processo 43 

n° 18.661.852-1) – o conselheiro Carlos Alexandre Molena Fernandes fez a relatoria 44 

do Parecer da Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, que é FAVORÁVEL à 45 

aprovação do Regulamento de Periódicos da Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO 46 

O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 47 

unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. 48 

Considerou-se a não manifestação no mérito como aprovado. 5. Discussão e 49 

deliberação sobre a aprovação do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura 50 

em Matemática: formação intercultural e bilíngue de professores indígenas do 51 

Paraná, do Campus de Campo Mourão da Unespar, a ser ofertado no Centro 52 

Estadual de Educação Profissional (Ceep) de Manoel Ribas–PR. (Processo n° 53 

18.162.322-5) – a conselheira Elizabeth Regina Streisky de Farias fez a relatoria do 54 

Parecer da Câmara de Ensino que é FAVORÁVEL à aprovação do referido PPC, a 55 

partir do atendimento das questões destacadas no itens 1, 2, 3, 4, 5 e 6 das 56 

Observações Curriculares Pontuais. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: 57 

sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM 58 

REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. Considerou-se a não 59 

manifestação no mérito como aprovado. 6. Discussão e deliberação sobre a 60 

aprovação do Projeto Pedagógico do Curso Tecnólogo em Agricultura a ser 61 

ofertado no Campus de União da Vitória da Universidade Estadual do Paraná. 62 

(Processo n° 18.233.119-8) – o conselheiro João Henrique Lorin fez a relatoria da 63 

matéria que apresenta Parecer da Câmara de Ensino FAVORÁVEL para retorno ao 64 



 

Gabinete / Reitoria Página 3 de 5  

proponente para adequações e esclarecimentos indicados na análise do PPC do 65 

curso de Tecnólogo em Agronomia Campus de União da Vitória. EM REGIME DE 66 

DISCUSSÃO O PARECER: neste momento, os conselheiros apresentaram alguns 67 

apontamentos. Não houve solicitação para registro de fala em ata. EM REGIME DE  68 

VOTAÇÃO: aprovado por maioria. 7. Discussão e deliberação sobre a Proposta do 69 

Curso de Especialização em Educação do Campo em parceria com o GESPEDIC 70 

UNESPAR - Campus de Paranavaí. (Processo n° 18.173.980-0) – a conselheira 71 

Elaine Cristina Lopes apresentou o Parecer da Câmara de Pesquisa e Pós-72 

Graduação, que é FAVORÁVEL aos procedimentos para abertura do curso. EM 73 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE 74 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 75 

sem manifestação. Considerou-se a não manifestação no mérito como aprovado. 8. 76 

Discussão e deliberação sobre a Proposta do Curso de Pós-Graduação, Lato 77 

sensu, da Residência Técnica em Gestão da Segurança Pública. (Processo n° 78 

18.641.799-2) – o conselheiro Adão Aparecido Molina apresentou o Parecer da 79 

Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, que é FAVORÁVEL à realização do referido 80 

curso na Unespar. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. 81 

EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE 82 

DISCUSSÃO O MÉRITO: sem manifestação. Considerou-se a não manifestação no 83 

mérito como aprovado. 9. Discussão e deliberação sobre a proposta de alterações 84 

no Projeto Pedagógico vigente do Curso de Ciências Econômicas do Campus 85 

de Apucarana. (Processo n° 18.056.633-3) – a conselheira Daniela Roberta 86 

Holdefer fez a relatoria da Câmara de Ensino, que é FAVORÁVEL ao retorno para o 87 

proponente a fim de atendimento da inclusão das ACECs e sua regulamentação no 88 

PPC do curso de Economia, atendendo também à Análise Técnica da Câmara de 89 

Extensão. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM 90 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por maioria, com 1 (uma) abstenção. 10. 91 

Discussão e deliberação sobre a proposta de alteração de ementas das 92 

disciplinas de Direção Audiovisual III e Direção Audiovisual IV do Curso 93 

Superior de Cinema e Audiovisual do Campus Curitiba II. (Processo n° 94 

18.425.525-1) – o conselheiro José Ricardo dos Santos fez a relatoria da Câmara 95 

de Ensino, que é de parecer FAVORÁVEL às substituições das Ementas das 96 
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disciplinas Direção Audiovisual III e Direção Audiovisual IV, do Curso de Cinema e 97 

Audiovisual do Campus de Curitiba II da Unespar, para ingressantes a partir de 2020. 98 

EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE 99 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 100 

sem manifestação. Considerou-se a não manifestação no mérito como aprovado. 11. 101 

Discussão e deliberação sobre a proposta de alterações no Projeto Pedagógico 102 

vigente do Curso de Licenciatura em Matemática do Campus de Apucarana. 103 

(Processo n° 18.399.037-3) – a conselheira Daniela Roberta Holdefer relatou o 104 

Parecer da Câmara de Ensino, que é favorável à proposta de alteração do PPC do 105 

curso de Matemática do Campus de Apucarana com a inclusão das ACECs e sua 106 

regulamentação. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM 107 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO 108 

O MÉRITO: sem manifestação. Considerou-se a não manifestação no mérito como 109 

aprovado. Neste momento, a Presidente da Sessão, Prof.ª Salete Paulina Machado 110 

Sirino, precisou retirar-se da reunião devido ao compromisso de Reunião de Reitores, 111 

assumindo, então, o Vice-presidente, Prof. Edmar Bonfim de Oliveira. 12. 112 

Discussão e deliberação sobre a proposta de alterações no Projeto pedagógico 113 

vigente do Curso de Bacharelado em Musicoterapia do Campus de Curitiba II. 114 

(Processo n° 18.682.057-6) – o conselheiro João Henrique Lorin fez a relatoria da 115 

matéria em que a Câmara de Ensino é de parecer FAVORÁVEL à aprovação do PPC 116 

do curso de Musicoterapia do Campus de Curitiba II, condicionado ao atendimento 117 

das alterações necessárias indicadas na análise. EM REGIME DE DISCUSSÃO O 118 

PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por 119 

unanimidade. 13. Discussão e deliberação sobre a inclusão de disciplinas 120 

optativas do novo PPC do Bacharelado em Museologia na lista de optativas do 121 

Centro de Artes e Museologia. (Processo n° 18.716.501-6) – a conselheira Marlete 122 

dos Anjos Silva Schaffrath fez a relatoria do Parecer da Câmara de Ensino, que é 123 

FAVORÁVEL à aprovação do PPC do curso de Musicoterapia do Campus de Curitiba 124 

II, condicionado ao atendimento das alterações necessárias indicadas na análise. EM 125 

REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE 126 

VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: 127 

sem manifestação. Considerou-se a não manifestação no mérito como aprovado. 14. 128 
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Discussão e deliberação sobre a proposta de curricularização da extensão e 129 

atualização do Projeto Pedagógico vigente do Curso de Filosofia do Campus de 130 

União da Vitória. (Processo n° 18.636.891-6) – o conselheiro José Ricardo dos 131 

Santos fez a relatoria a Câmara de Ensino, que apresenta Parecer FAVORÁVEL ao 132 

retorno para o proponente a fim de se adequar as alterações necessárias indicadas 133 

na análise. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM 134 

REGIME DE VOTAÇÃO: aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a ser 135 

tratado, o Presidente, Prof. Edmar Bonfim de Oliveira, encerrou a sessão on-line 136 

às 11h33m (onze horas e trinta e três minutos), e eu, Ivone Ceccato, Chefe de 137 

Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para aprovação do Conselho. 138 

Ata aprovada na 3ª. Sessão (2ª. Ordinária) do CEPE, realizada no dia 02/06/2022, às 9h. 


